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Zusammenfassung


In Wien der Nachkriegsjahre entwickelt sich die Psychoanalyse zu einer vielbeachteten Geisteshaltung, der die Universitätspsychiatrie aber feindlich gegenüber steht. Um gegenüber der Psychoanalyse ein Gegengewicht zu schaffen, wird in der Universitätsklinik Wien ein psychotherapeutisches, für jeden zugängliches Ambulatorium geschaffen. Stransky liefert dazu die Theorie und Methode, die er 1928 veröffentlicht [4]. Seine Psychotherapie steht ganz diametral zur Psychoanalyse: Hierarchisch, diktatorisch, erziehend. Der Pat steht in Subordination zum Arzt, der Arzt in Autorität zum Patienten (sog. Subordinations-Autoritäts-Relation). Die heute kaum mehr vorstellbare daraus resultierende Arzt-Patienten-Beziehung muss im Kontext der Zeitströmungen verstanden werden.
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Abstract


In Vienna in the post-war years the psychoanalysis developed into a remarkable mental faculty, which was not acknowledged however by the psychiatry of the university. In order for act as a counterbalance it was established a psycho-therapeutical outpatients’ department in the clinical hospital of the university which was open to everybody. For this project Stransky provides the theory and the method which he publishes in 1928. His psychotherapy is diametrically opposite to the psychoanalysis: hierarchical, dictatorial, educational. The patient is subordinated to the doctor, the doctor is authoritarian to the patient (subordination-authority-relation). Today the doctor/patient relationship resulting from this conception is hardly imaginable and must be comprehended in the context of prevailing trends at that time.
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